

PALMA

Los valores rusos.—El Agente Consular del Rey de Italia en Palma, don Bartolomé Cabrer, nos ruega hagamos pública la conveniencia de que los súbditos italianos poseedores de Titulos Rusos, se presenten con los mismos en dicho Consulado antes del día 30 del corriente mes, a los efectos ordenados por el R. Gobierno de Italia.

La romería del Cóc.—Servicio extraordinario de trenes para el día 23 de Abril, Romería en Nuestra Señora del Cóc (Lloseta):

De Palma a Ica a las 11.
De Ica a Palma a las 19'15.
De Ica a Binissalem con parada en la Romería, a las 14, 14'50, 16, 17 y 18.

De Binissalem a Ica con parada en la Romería, a las 14'25, 15'30, 16'30, 17'30 y 18'30.

Codornices decomisadas.—Ayer fueron decomisadas y remitidas al Juzgado por el concejal señor Villalonga Olivari, nueve codornices que habían sido puestas a la venta en uno de los puestos de la plaza de Abastos.

Muñidos.—Lo han sido con cinco pesetas cada uno de varios vendedores de la Fleza de Abastos por vender las patatas a mayor precio que el de tasa.

De quincena.—Ha ingresado en la cárcel para sufrir quince días de arresto, supletorio de una multa impuesta por el Gobernador, un individuo de pésimos antecedentes que puhlaba por esta ciudad sin oficio conocido.

Denuncias.—Por la policía han sido denunciados al Juzgado, seis individuos que en la calle de Santafy promovieron un fenomenal escándalo. Otros tres sujetos por haber sostenido una rifa en el Arrabal de Santa Catalina resultando uno de ellos con varias contusiones.

Una mujer que por cuestión de intereses había promovido un fuerte escándalo en la calle de Ballester.

Hallazgo.—Ayer tarde en la plaza de Antonio Maura por una niña fue encontrado un bolsillo de plata conteniendo cinco pesetas en plata, siendo entregado por dicha niña al Jefe de Urbanos la que se entregará a quien acredite ser su dueño.

Situación de los buques de la «Isla».—«Ray Jaime I», saldrá hoy de Barcelona para Palma.

«Ray Jaime II», saldrá hoy por la mañana para Ibiza y Alicante.

«Mallorca» salió anoche de Palma para Mahón.

«Bellver» salió el sábado de Barcelona para Valencia.

«Baleares» salió el jueves de Barcelona para Melilla.

«Isla», llegó el jueves a Barcelona, procedente de Niza.

«Luís», llegó el sábado a Barcelona.

Ayuntamiento

Sesión de ayer
A las siete menos cuarto de la tarde se abre la sesión municipal ordinaria, en segunda convocatoria.

La preside el Alcalde accidental don Francisco Barceló y Caimari y asistieron los concejales señores Pou, Rosselló (don Juan), Barón de Pinopar, Coll, Barceló y Mir, Trián (don Juan), Suau Trián (don Miguel), Moner, Corbelli, Llompart, Carrió, Salom, Llabrés, Bibiloni, Rover, Durán y Solá.

Se aprueba el acta de la sesión anterior, varias cuentas por servicios municipales y el extracto de los acuerdos tomados durante el mes de Marzo.

Elección de Alcalde
El Secretario señor Pons da cuenta de que, hallándose vacante la Alcaldía por fallecimiento del que la desempeñó don Nicolás Alemany y Pujol, debe procederse a elegir Alcalde propietario, leyendo luego los artículos de la Ley Municipal que hacen referencia a la elección de Alcalde.

Se procede seguidamente a la elección en la que toman parte 19 concejales, obteniendo igual número de votos para ocupar la Alcaldía don Francisco Barceló y Caimari.

Queda, pues, elegido Alcalde de Palma don Francisco Barceló y Caimari.

mo ya ha tenido ocasión de experimentar en el tiempo que viene desempeñando la Alcaldía.

Dice que no trazará programa, pues en los tiempos actuales cree será suficiente dominar los conflictos de todo orden que agobian la vida municipal.

Expresa su fé en el porvenir, manifestando que cree es prenda de éxito el patriotismo de todos y el amor a la ciudad.

Termina reiterando el ofrecimiento de su persona, en el cargo a que ha sido elevado, a todos sus compañeros. (Acentuados murmullos de aprobación.)

El señor Trián (don Miguel), en nombre de la minoría reformista, corresponde al saludo del nuevo Alcalde, al cual ofrece la efusiva cooperación de dicha fracción para todo cuanto signifique bien de la ciudad, y de su modo particular respecto a la cuestión económica municipal, que estima de importancia suma.

El señor Barceló y Mir, en nombre de la minoría liberal felicita al nuevo Alcalde, al cual desea el mejor acierto que no duda obtendrá pues sus cualidades son prenda de sílo. Le ofrece el concurso decidido de dicha minoría.

El señor Llompart, en nombre de la minoría jaimista, dice que han tenido mucho gusto en votar al Alcalde, pues ha sido un acto de justicia nombrar Alcalde propietario al señor Barceló, sobre cuyos hombros ha sido echada la carga de una Alcaldía accidental tan azarosa como la pasada.

El señor Suau, en nombre de la fracción conservadora, abunda en la opinión manifestada por el señor Llompart, encomia las facultades de inteligencia y trabajo del nuevo Alcalde, al cual ofrece la calurosa cooperación de dicha minoría, que siempre estará pronta a defenderlo.

Termina el señor Suau expresando la satisfacción personal que siente en el momento por la amistad que le une con el nuevo Alcalde.

El señor Barceló y Caimari agradece brevemente las palabras de agradecimiento y cooperación pronunciadas por los diferentes jefes de las minorías municipales.

Elección de tenientes de alcalde y otros cargos

Vacante la primera tenencia de alcalde, por el nombramiento precedente, se procede a la elección de primer teniente de Alcalde.

Toman parte en la elección 19 concejales y por igual número de votos queda elegido para dicho cargo el Barón de Pinopar.

Como por muerte de don Rafael Alorda se halla vacante la sexta tenencia de alcaldía, se procede a la elección de quien ha de ocuparla y por 19 votos queda elegido don Antonio Coll Manresa.

Habiendo dejado el Barón de Pinopar vacante el cargo de Regidor Síndico se procede a la elección de quien ha de ocupar el por 19 votos queda elegido don Fernando Pon Moreno.

A propuesta del señor Suau, se acuerda nombrar vocal delegado del Ayuntamiento en la Junta de Obras del Puerto, cargo que dejó vacante don Rafael Alorda, a don Francisco Rover Metia.

Secretaría
Se da cuenta de una comunicación de la Institución Internacional conmemorativa de la paz mundial. Pasa a la Comisión.

Se lee otra comunicación de la Federación Agrícola Balear solicitando el apoyo del Ayuntamiento para conseguir la consignación necesaria para ampliar la Granja Agrícola. Pasa a la Comisión.

Se da cuenta de otra comunicación de la Comisión burgalesa de iniciativas ferroviarias solicitando el apoyo de la Corporación en pro de la construcción del ferrocarril Francia-Alicante. Pasa a la Comisión.

Se lee un oficio del Gobernador agradeciendo la felicitación que la transmitió el Ayuntamiento y participando que fueron puestos en libertad los detenidos con motivo de los últimos sucesos.

Se da cuenta de una carta de la vinda de don Nicolás Alemany, agradeciendo los acuerdos del Ayuntamiento tomados en la sesión necrológica dedicada al difunto Alcalde. Enterado.

De sobre la mesa
Se reproduce el proyecto del Reglamento de empleados y, a propuesta del señor Suau, se acuerda pasar a la Comisión de Gobierno y Policía para subsanar algunas deficiencias respecto a las plantillas de empleados municipales.

Se reproduce el proyecto de reorganización de las Escuelas Graduadas de Levante y Poniente y, a propuesta del señor Coll, queda echo dias sobre la mesa.

Orden del día

Se concede varios permisos para obras particulares.

Se acuerda volver a la Comisión un dictamen de la de Obras respecto a una parcela de la calle de la Estrella, después de haber sobre la cuestión los señores Bibiloni, Trián (don Miguel) y Solá.

Se acuerda subvencionar con 500 pesetas la *Obra del Diccionario* que realiza Mr. Antonio M. Alcover.

Se acuerda que el Ayuntamiento se inscriba como congresista del II Congreso de la Historia de la Corona de Aragón, que se ha de celebrar en Huesca.

Se aprueba las reglas con arreglo a las cuales se ha de realizar la exacción del impuesto de cédules personales y el padrón de las mismas.

Se da cuenta de un dictamen de la Comisión de Subsistencias proponiendo se dé cumplimiento al R. D. de municipalización de todos los servicios del Matadero Municipal. Es aprobado.

Se designa al señor Pou para que concurre a la formación del Tribunal para la clasificación de mozos inscritos en el servicio de Marina, que se constituirá en la Comandancia de Marina el día 4 de Mayo.

Asuntos varios

Se da cuenta de una instancia del comerciante don Bartolomé Palou, manifestando que, con arreglo a las instrucciones del Oficial del Negociado de Subsistencias, montó su almacén de huevos y que en su almacén se le objeto de una denuncia por parte de los Delegados Inspectores de Subsistencias, que levantaron acta de sus existencias de huevos, a pesar de que él creía haber cumplido con todas las prescripciones legales, lo cual ha dado lugar a la imposición de una multa y solicita el apoyo del Ayuntamiento para conseguir la condonación de una multa impuesta por la tenencia de una mercancía que, en realidad, está municipalizada.

Pasa la instancia a informe de la Alcaldía.

Ruegos y preguntas

Se faculta al señor Barceló y Mir para ausentarse por unas semanas de Palma.

El propio señor Barceló y Mir, encarece la conveniencia de no autorizar alguno de los nuevos creaciones, sin el previo dictamen de la Comisión de Hacienda.

El Barón de Pinopar anuncia que, antes de acordar definitivamente la autorización de gastos debe tenerse en cuenta que el Ayuntamiento tiene la obligación de contribuir, aunque sea con poco, a la conmemoración del centenario de Quindici.

El señor Suau dice al señor Barceló y Mir que durante su ausencia sostendrá la teoría expuesta por el exalcalde liberal.

El Alcalde dice que ha sido limpia de la adquisición de la fuente de la Villa y propone se autorice el gasto que ello representa.

La retirada del señor Bisbal
El señor Barceló y Caimari da cuenta de haber realizado con una comisión de concejales la acordada visita al señor Bisbal para conseguir que desistiera de su actitud de dimisionario, pero que no fue posible convencerle, pues el señor Bisbal persistió en su actitud.

De modo, añade, que aunque no le tengamos por dimisionario, por ahora, privados de su concurso.

Final

Después de haber algunos concejales sobre la conveniencia de obtener rendimiento del Laboratorio Municipal, se acuerda proceder, previos los estudios convenientes, a la redacción de un Reglamento del Laboratorio. Y se levanta la sesión.

Cuestiones obreras

Las modistas
Modistas de esta capital han formado sociedad de resistencia en la Casa del Pueblo.

Otras modistas se han unido formando asociación católica en la calle de Veri. De modo que se cuenta con dos asociaciones: una socialista y otra católica.

Leemos que por las primeras horas del sábado fue presentado al señor Gobernador un prospecto para que lo autorizara.

En el documento de referencia un núcleo importante de oficiales modistas protestaban de que por la razón de haber pretendido asociarse, las propietarias de dos talleres de esta capital hubieran despedido a dos de sus obreras.

Convocaban además las citadas oficinas a todas las de Palma a una reunión que se celebraría en la Casa del Pueblo, para tratar de este asunto y dejar en definitiva constituida la novel asociación.

La huelga de telegrafistas

Ayer por la mañana a las diez, una Comisión de telegrafistas visitó al Gobernador haciéndole entrega del documento suscrito por todos los funcionarios afectos a esta isla, que decía así:

«Los funcionarios del Cuerpo de Telégrafos afectos a la sección de Mallorca, requeridos por el Gobernador, una vez enterados del motivo del requesimiento, hacen constar haber visto con disgusto el movimiento huelguista y prometen no secundarlo, haciendo votos de adhesión al Gobierno constituido.»

Además nos manifestó el Gobernador que los auxiliares femeninos se han adherido en un todo a dichas manifestaciones.

Nuestro amigo y colaborador el oficial excedente del Cuerpo de Telégrafos don Antonio Poi visitó ayer al Gobernador Civil explicándole sus servicios para prestarlos en esta Central Telefónica de Palma.

Los Exploradores de España

Cumpliendo el precepto paschal
Anteayer domingo, festividad de Pascua, los Exploradores de esta ciudad, junto con una representación de su Consejo Provincial, cumplieron con el precepto paschal en la Santa Iglesia Catedral Basílica.

El acto se celebró a las 8 de la mañana, en la capilla de la Purísima Concepción. Celebró la Misa el M. I. señor don Juan Quetglas, arzobispo y Delegado Episcopal de los Exploradores, quien hizo a los muchachos una explicación doctrinal del Evangelio y festividad del día.

Después de la elevación la banda de cornetas y tambores ejecutó la «Marcha real».

Terminada la misa, fueron a visitar al Obispo de esta diócesis, que con la amabilidad que le distingue, recibió a los muchachos.

El M. I. señor Quetglas dijo a Su Ilustre que los exploradores después de haber cumplido sus deberes con la Iglesia querían reiterar su amor y adhesión a la misma en la persona del Prelado que rige en Mallorca sus destinos.

Agradeció el Prelado dichas manifestaciones exhortando a los muchachos a que, fortalecido su espíritu con el manjar eucarístico que poco antes habían recibido, afrontaran con resolución los incontables peligros que, en aquella edad necesitada de cuidados, cual un tierno capullo se abre a la vida, podrían, sin duda, a prueba de solidez y arreglo de sus convicciones religiosas.

Los exploradores, que salieron muy satisfechos de la amable acogida de su Prelado y Presidente de Honor, se dirigieron en formación al local social de la calle de Veri, donde fueron recibidos por su Jefe de Trupa don Agustín Clar.

El acorazado «España»

en Palma
El Capitán General de estas Islas señor San Martín, acompañado de sus ayudantes, pasó en la mañana de ayer a bordo del «España», devolviéndole la visita que le hicieron el Comandante General de la Escuadra y el Comandante del acorazado. Fue recibido con los honores de ordenanza, permaneciendo cerca de media hora a bordo. Por la tarde desembarcaron en varios botes de vapor el Vicealmirante señor Pintado, el Estado Mayor de la Escuadra, el Comandante del acorazado señor Marqués de Magaz, la oficialidad y Guardias Marinas, que, como saben nuestros lectores fueron obsequiados con un the en el Círculo Mallorquín.

También saltó a tierra la marina que animó nuestras calles y paseos hasta bien entrada la noche.

Aprovechando la esplendidez de la tarde, ayer gran número de personas acudieron a contemplar el acorazado, en compañía de botes y caracas, dando vistosidad y movimiento a nuestra bahía.

Se desconoce todavía el tiempo que permanecerá el «España» surto en nuestro puerto, aunque se supone sea cuando quede solucionado el conflicto de telegrafistas.

El mejor elogio que puede hacerse de la agradable velada que obsequió ayer al Almirante y oficialidad del «España» el Círculo Mallorquín es decir que fue digna de la distinguida entidad que la ofreció, así como de aquellos a quienes iba dedicada.

Distinguidas familias de la buena sociedad palmense se dieron cita en el «Círculo Mallorquín», brillando encantadoras sonrisas con su presencia el saludo de bienvenida obsequioso que con la fiesta de ayer dio la ciudad de Palma a la Marina española.

El espléndido salón de fiestas del Círculo, con la brillante luz de sus arañas, se vio durante unas horas ocupado totalmente por la distinguida concurrencia de entre la cual la gente joven y en particular la oficialidad del «España» se entregó a lo dulce.

Entre la concurrencia, vimos al Almirante don Esteban Mayor y la mayor parte de la oficialidad del «España», el Capitán General señor San Martín, el Presidente de la Audiencia, el Gobernador señor Ruiz Valarino y otras personalidades.

La Junta del Círculo con su Presidente el Marqués de Zayas, atendió efusivamente a los distinguidos invitados.

La concurrencia fue obsequiada con te, pastas y champagne.

La orquesta del Círculo interpretó los boleros en boga, prolongándose la velada agradablemente hasta los diez de la noche y quedando de ella altamente satisfechos cuantos concurrieron.

Anteayer tomó posesión de su cargo el nuevo jefe de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia el Teniente coronel don Roberto Carrillo Fernández.

Hoy a las dos de la tarde será obsequiado con una comida íntima en el Hotel Victoria por varios prohombres y miembros del partido liberal de esta ciudad, el Gobernador civil dimite don Manuel Ruiz Valarino.

En el vapor «Ray Jaime II» llegaron ayer, de Barcelona, don Francisco Pallas, don Eugenio Macareus y señora, don Pedro Salom don José Macareus y señora, don Ernesto Ortega y señora, don Francisco Bofarull y señora, don Joaquín Procos y señora, don Pascual Noguera y don Ignacio Cortés.

Del Ejército

Destinos.—En el Cuerpo Jurídico Militar. El auditor de brigada don Francisco Gallego Savatana, recién ascendido, de reemplazo en la primera región, a la Auditoría de Baleares; el teniente auditor de primera don Leoncio Agudín Aspe, de la Auditoría de Baleares, a la Fiscalía de la misma; el teniente auditor de segunda don Mateo Zaforteza Masoles, recién ascendido, disponible y en comisión en la Auditoría de Baleares, a la misma, de plantilla; y el teniente auditor de tercera don Alfonso Álvarez Bayle Llanusa, de nuevo ingreso, residente en Madrid, a la Fiscalía de Baleares.

En Guardia Civil. El teniente (E. B.) don Prudencio Argente Martínez, de la Sección montada de la Comandancia de Baleares, a la Comandancia de Este; los alférces (E. R.) don Francisco Ferrer Rodríguez, recién ascendido, de la Comandancia de Baleares, a la de Gerona; y don Ildro Vicente Martínez, de la Comandancia del Ebro, a la Sección montada de la de Baleares.

Ha sido nombrado ayudante de campo del General de división don Joaquín Pacheco Yanguas, Gobernador Militar de Mallorca, el comandante de infantería don Joaquín Martín Zornoza, actualmente destinado en el regimiento de Tetuán.

Gratificaciones.—Se ha concedido la gratificación anual de 500 pesetas, por llevar un quinquenio en un empleo, al capitán de intendencia don José Buet de los Herreros, de la Intendencia Militar de Baleares.

Llegada del «Villamil»

Conforme se esperaba, anoche a las 8 llegó a este puerto, el contratorpedero «Villamil», de la Marina de guerra española. Procedió de Barcelona, de donde había salido el sábado.

Es similar al «Odarero», y también visita por vez primera nuestro puerto. Desplaza 370 toneladas, lleva 5 cañones Vickers de 57 milímetros y cuatro tubos lanzatorpedos aparcados sobre cubierta. Está dotado de turbinas de 6.250 caballos de fuerza, capaces de imprimir al buque una velocidad de 32 millas por hora. También lleva estación radiotelegráfica.

Su dotación se compone de 4 oficiales, 10 Suboficiales y 52 marinos.

Contra el Principa

Muñoz Seca, en Los Pergaminos, obra estrenada anoche en nuestro primer teatro, se nos muestra el de siempre: empleando sus dotes y su inge-



El mejor elogio que puede hacerse de la agradable velada que obsequió ayer al Almirante y oficialidad del «España» el Círculo Mallorquín es decir que fue digna de la distinguida entidad que la ofreció, así como de aquellos a quienes iba dedicada.

Distinguidas familias de la buena sociedad palmense se dieron cita en el «Círculo Mallorquín», brillando encantadoras sonrisas con su presencia el saludo de bienvenida obsequioso que con la fiesta de ayer dio la ciudad de Palma a la Marina española.

El espléndido salón de fiestas del Círculo, con la brillante luz de sus arañas, se vio durante unas horas ocupado totalmente por la distinguida concurrencia de entre la cual la gente joven y en particular la oficialidad del «España» se entregó a lo dulce.

Entre la concurrencia, vimos al Almirante don Esteban Mayor y la mayor parte de la oficialidad del «España», el Capitán General señor San Martín, el Presidente de la Audiencia, el Gobernador señor Ruiz Valarino y otras personalidades.

La Junta del Círculo con su Presidente el Marqués de Zayas, atendió efusivamente a los distinguidos invitados.

La concurrencia fue obsequiada con te, pastas y champagne.

La orquesta del Círculo interpretó los boleros en boga, prolongándose la velada agradablemente hasta los diez de la noche y quedando de ella altamente satisfechos cuantos concurrieron.

Anteayer tomó posesión de su cargo el nuevo jefe de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia el Teniente coronel don Roberto Carrillo Fernández.

Hoy a las dos de la tarde será obsequiado con una comida íntima en el Hotel Victoria por varios prohombres y miembros del partido liberal de esta ciudad, el Gobernador civil dimite don Manuel Ruiz Valarino.

En el vapor «Ray Jaime II» llegaron ayer, de Barcelona, don Francisco Pallas, don Eugenio Macareus y señora, don Pedro Salom don José Macareus y señora, don Ernesto Ortega y señora, don Francisco Bofarull y señora, don Joaquín Procos y señora, don Pascual Noguera y don Ignacio Cortés.

Del Ejército

Destinos.—En el Cuerpo Jurídico Militar. El auditor de brigada don Francisco Gallego Savatana, recién ascendido, de reemplazo en la primera región, a la Auditoría de Baleares; el teniente auditor de primera don Leoncio Agudín Aspe, de la Auditoría de Baleares, a la Fiscalía de la misma; el teniente auditor de segunda don Mateo Zaforteza Masoles, recién ascendido, disponible y en comisión en la Auditoría de Baleares, a la misma, de plantilla; y el teniente auditor de tercera don Alfonso Álvarez Bayle Llanusa, de nuevo ingreso, residente en Madrid, a la Fiscalía de Baleares.

En Guardia Civil. El teniente (E. B.) don Prudencio Argente Martínez, de la Sección montada de la Comandancia de Baleares, a la Comandancia de Este; los alférces (E. R.) don Francisco Ferrer Rodríguez, recién ascendido, de la Comandancia de Baleares, a la de Gerona; y don Ildro Vicente Martínez, de la Comandancia del Ebro, a la Sección montada de la de Baleares.

Ha sido nombrado ayudante de campo del General de división don Joaquín Pacheco Yanguas, Gobernador Militar de Mallorca, el comandante de infantería don Joaquín Martín Zornoza, actualmente destinado en el regimiento de Tetuán.

Gratificaciones.—Se ha concedido la gratificación anual de 500 pesetas, por llevar un quinquenio en un empleo, al capitán de intendencia don José Buet de los Herreros, de la Intendencia Militar de Baleares.

Llegada del «Villamil»

Conforme se esperaba, anoche a las 8 llegó a este puerto, el contratorpedero «Villamil», de la Marina de guerra española. Procedió de Barcelona, de donde había salido el sábado.

Es similar al «Odarero», y también visita por vez primera nuestro puerto. Desplaza 370 toneladas, lleva 5 cañones Vickers de 57 milímetros y cuatro tubos lanzatorpedos aparcados sobre cubierta. Está dotado de turbinas de 6.250 caballos de fuerza, capaces de imprimir al buque una velocidad de 32 millas por hora. También lleva estación radiotelegráfica.

Su dotación se compone de 4 oficiales, 10 Suboficiales y 52 marinos.

Contra el Principa

Muñoz Seca, en Los Pergaminos, obra estrenada anoche en nuestro primer teatro, se nos muestra el de siempre: empleando sus dotes y su inge-

TELEGRAMAS

La huelga de telegrafistas

(Por correo) Madrid 19.

Manifestaciones del Ministro de la Gobernación

—Nos hemos dedicado ha dicho el señor Goicoechea, estas últimas horas á procurar por todos los medios el restablecimiento de las comunicaciones telefónicas, y en este camino hemos andado mucho, gracias á la cooperación, nunca bastante elogiada, de los ingenieros civiles.

También nos ha ayudado mucho la espontánea asistencia de la opinión en general, hasta el punto de que hay multitud de personas de alta condición social que á estas horas están reparando telefonemas á domicilio.

Mañana, ó mejor dicho, hoy sábado, á las doce del día, se abrirá al público la Central de Teléfonos, y se podrá comunicar con Avila, Alcalá de Henares, Palencia, León, Valladolid, Oviedo, Salamanca, Zamora, Medina del Campo y Zaragoza.

En todo el día pienso que quede restablecida la comunicación con el Sur de España.

Ha recibido un telefonema de un gobernador de una provincia del Norte diciendo que ha reunido en su despacho á los jefes, oficiales y auxiliares del Cuerpo de Telégrafos, habiendo firmado un acta poniéndose al lado del Gobierno, ocupando seguidamente los aparatos.

En una provincia de Castilla, los telegrafistas de dos cabezas de partido han reanudado el servicio, y en el resto de esa provincia no hubo huelga.

De diferentes provincias me han comunicado que los telegrafistas se han presentado á las autoridades solicitando que se les proteja contra la indignada actitud del público.

Como me gusta ser veraz, diré á ustedes que al incursarse el Gobierno en la Central de Telégrafos no ha observado ningún destrozo ni ningún acto de sabotaje, como en Teléfonos. Esto me hace esperar mucho del patriotismo del Cuerpo de Telégrafos.

Respecto á detenciones, se han practicado muy pocas. Algunas de Telégrafos y los empleados de Teléfonos que realizaron esos actos de sabotaje.

Yo me propongo retrasar todo lo posible las medidas de rigor para restablecer la disciplina, y solo llegaré á ellas en último extremo. El director de Correos y Telégrafos de acuerdo conmigo, ha concedido un plazo, que expira hoy sábado, á las doce de la noche, para que el personal de Telégrafos se presente á prestar servicio.

Las conferencias telefónicas no podrán ser reanudadas todavía, pero lo serán en breve.

En cuanto á los salones destinados á los periodistas en Teléfonos y Telégrafos, yo daré órdenes para que mañana puedan ustedes concurrir á esos locales.

Escándalo en Telégrafos

Ayer mañana la actitud de los telegrafistas dió lugar á otro gran escándalo en el hall del Palacio de Comunicaciones.

Un señor que llevaba un telegrama en el cual se anunciaba la gravedad de uno de su familia protestó de que negasen los oficiales de Telégrafos allí de servicio á admitirlo. El interesado protestó, y á la protesta se unió el público, y tales fueron los ademanes é insultos que todas las personas dirigieron á los oficiales de Telégrafos, que éstos tuvieron que abandonar el despacho del público.

El «sabotaje». Detenciones

El «sabotaje» en Teléfonos es grande. Los empleados huelguistas dicen que tienen la seguridad de que en un par de semanas no se podrá comunicar por teléfono.

Han sido conducidos á la cárcel los individuos de la Junta de Defensa del Cuerpo de Teléfonos. El presidente Rocha ha ingresado también esta mañana en la cárcel. También están detenidos el presidente del Centro de los Telegrafistas señor Haro y otros significados huelguistas.

La policía busca activamente á varios empleados de Teléfonos, á quienes se cree autores del sabotaje hecho en los aparatos.

Manifestaciones del Subsecretario de Gobernación

El subsecretario de Gobernación señor Montes Jovellar, dijo esta mañana que entre los numerosos ofrecimientos que ha recibido el Gobierno, con motivo de la actitud del personal de Telégrafos y Teléfonos, figura el que ha hecho el duque de Bivona en nombre de la Gran Peña.

Esta sociedad está dispuesta incluso á conceder premios en metálico para todo aquello que se considere necesari-

rio por el ministro de la Gobernación. Agregó el señor Montes Jovellar que había visitado esta mañana al señor Goicoechea un ingeniero civil que ha llegado de Zaragoza, en cuya epístola ha podido advertir la profunda indignación que la huelga de Telégrafos ha causado.

La Junta del Casino ha acordado expulsar á los telegrafistas que sean socios del mismo y la Cámara de la Propiedad parece que ha adoptado la resolución de desahuciar de las casas en que viven á los huelguistas.

Al mismo tiempo elevará dicha entidad al Gobierno una protesta enérgica por la actitud de dicho personal, y solicitará que no queden en la impunidad los promotores de la huelga.

—Esperamos— agregó el señor Montes Jovellar— el resultado del día de hoy, pues, como es sabido, á las doce de la noche expira el plazo que ha dado el Gobierno para la vuelta de los telegrafistas al trabajo.

Esta misma mañana ha venido al Ministerio para del personal femenino de Madrid á expresar su deseo de reanudar el trabajo.

Después el subsecretario que se han restablecido las comunicaciones, por radiotelegrafía, con Almería, Barcelona, Valencia, Bilbao, Manón, Coruña, Málaga, Guadalupe y Santa Cruz de la Palma (Canarias), y desde esta tarde se podrá comunicar por el mismo procedimiento con Burgos, Sevilla, Zaragoza, Valladolid, León, Oviedo y Gijón.

El Gobierno ha preguntado á los organizadores de este servicio si podrían cursarse telegramas particulares; pero parece que esto no podrá hacerse en general porque significaría una complicación. Sin embargo, para las cosas de verdadera urgencia bastará con que los interesados se acerquen al ministro de la Gobernación, quien autorizará la transmisión de estos despachos.

Manifestó después el señor Montes Jovellar que había recibido esta mañana al personal del Ministerio, al que se había ofrecido y cuyo concurso solicitó para el desarrollo de su gestión. Uno de los empleados solicitó, en nombre de todos sus compañeros, que se les autorizara para trasladarse en masa al ministerio de Hacienda, con objeto de expresar al señor Cierva, de quien tan grato recuerdo guardan, la satisfacción con que han visto su nueva elevación á los Consejos de la Corona.

El subsecretario les hizo desistir de su propósito de ir en masa, porque en estos momentos podría ello prestarse á torcidas interpretaciones, pero si les concedió autorización para que visitara al señor Cierva una reducida Comisión en nombre de todos.

España en Africa

Madrid 18

Llegada del general Berenguer a Rabat

Lión.—Ha llegado á Rabat el general Berenguer.

La ciudad estaba engalanada con banderas con los colores franco-españoles.

Le recibió el general Liautey estrechándole ambas las manos, a los acordes del himno nacional español.

Asamblea de la Federación de Sociedades Obreras

Meilla.—Se ha celebrado una Asamblea magna en el local que ocupa la Federación de Sociedades Obreras, tomándose los siguientes acuerdos:

Pedir al Comandante general la aprobación del Reglamento de la Federación.

El cierre de las tabernas en domingo.

Poner en conocimiento de dicha autoridad que la Federación celebrará la fiesta del trabajo el día 1.º de Mayo.

Solicitar de las autoridades que se castigue al patrono, contratista de obras, por los insultos proferidos á los individuos de la Federación.

Pedir un solar de 1.500 metros cuadrados para edificar una Casa del Pueblo.

Solicitar de la Cámara de la Propiedad Urbana que rebaje en un 50 por 100 los alquileres.

Pedir la creación de escuelas.

Política

(Por correo)

Madrid, 18

Reunión de los republicanos

El sábado se reunirán en el domicilio del señor Lerroux los Directores del partido republicano.

Afirmaciones de «La Correspondencia Militar»

Madrid, 19

Dice «La Correspondencia Militar»

Doña M.^a Josefa Bauzá y Quetglas

Viuda de Molina y de Arbós

HA FALLECIDO A LOS 77 AÑOS DE EDAD

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

A. R. I. P.

Sus afligidos hijo Francisco Molina, hija, hija política, nietos, sobrinos, primos y demás familia, ruegan á sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará en la parroquia Iglesia de San Nicolás y en la casa mortuoria esta tarde á las siete y media y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada; como también al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la misma Iglesia mañana miércoles á las once; por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Casa mortuoria: Plaza Rosario, 2, 3.º

sobre ciertos rumores circulados los últimos días:

«Se está propalando á favor de las circunstancias y cada vez con mayor intensidad, la noticia que se da como segura, de que la oficialidad de la guarnición de Barcelona ha tenido intervención directa con el regreso á Madrid del exgobernador civil de aquella provincia, señor Montañés, y del exjefe de Policía, señor Doyal.

Tales rumores, nosotros lo afirmamos con pleno conocimiento de causa, son totalmente falsos.

En Cataluña hay una autoridad superior militar que, en todo momento, responderá de aquellas medidas que se haya creído en el caso de tomar, por iniciativa suya, ante la gravedad de las circunstancias y hallándose en estado de guerra el territorio de su mando.

Se propala igualmente con aviesa intención, que determinados organismos militares han intervenido sigilosamente en el planteamiento y desarrollo de la última crisis.

Quienes sostengan tal aseveración faltan descaradamente á la verdad. Elemento alguno militar, ni colectivo ni individualmente, ni directa ni indirectamente, se ha mezclado ni se mezcla, de lejos ni de cerca, en nada que se relacione con la política».

El Gobernador de Barcelona

El nuevo gobernador civil de Barcelona don José Centaño, visitó ayer al señor Maura para rogarle le releve del compromiso de aceptar el cargo, pues su estado de salud, que es bastante delicado, no le permite desempeñar puesto de tanto trabajo.

El presidente del Consejo se reservó por el momento dar una respuesta terminante al general Centaño, el cual está dispuesto, si el señor Maura lo considera indispensable, á marchar á Barcelona.

Reunión de los exministros conservadores.—Nota oficial

Ayer á las once de la mañana, se reunieron en casa del señor Dato los exministros del partido liberal conservador.

La reunión terminó á la una y media de la tarde, y el señor Dato facilitó la siguiente nota oficiosa:

«Reunidos los exministros conservadores, bajo la presidencia del señor Dato, para continuar las deliberaciones comenzadas en la reunión del día 14, ratificóse todo lo anteriormente acordado como normas de conducta del partido liberal-conservador ante la situación general política que viene desenvolviéndose desde la suspensión de las sesiones de Cortes; y, consecuentemente con esas normas, aprobaron unánimemente las manifestaciones hechas por el jefe del partido al presidente del nuevo ministerio, Sr. Maura, de prestar á éste su cooperación más resuelta en cuanto afecta á la conservación y defensa del orden público y su asistencia parlamentaria para la aprobación de un presupuesto constitucional, y expresaron su fervoroso anhelo de hallar ocasiones de aplaudir sus actos de gobierno.»

Los cargos de Fomento

Para proveer la dirección de Obras Públicas, el señor Ossorio Gallardo ha seguido un procedimiento que merece ser divulgado.

El ministro reunió en su despacho á todos los ingenieros de Caminos que tienen relación con el Ministerio, y les dijo: «Desco que sean ustedes los que me formulen propuesta para nombrar director de Obras Públicas. No impongo más que una condición: la de que el propuesto sea ingeniero de Caminos para alajar de ese cargo toda influencia política».

El ministro se ausentó del despacho y á los pocos minutos le llamaron, para decirle que habían designado al señor Sánchez Cuervo, que goza de grandes prestigios, por su competencia y su laboriosidad.

La Dirección de Agricultura le ha

ido ofrecida al señor Monedero, organizador de la poderosa Federación Católica agraria.

A la Comisaría Regia de Pósitos, si nuestras noticias son exactas, irá el ilustre catedrático señor Moneva y Pujal, hombre de estudio.

Nombramientos

Para la Subsecretaría del ministerio de Abastecimientos ha sido nombrado don Francisco Marín y Bertrán de Lis, marqués de la Frontera, diputado a Cortes por Badajoz; para la dirección general de Aduanas, don Luis Montiel y Balanzat, diputado a Cortes por Morella, y para la dirección general de Obras públicas, don Luis Sánchez Cuervo, ingeniero de Caminos, Canales y Puertos.

Madrid 18

Sobre los sucesos de la Plaza de toros «La Monumental»

Comunican de Sevilla que continúan las diligencias para el esclarecimiento de los sucesos ocurridos en el mes último en la Plaza de toros «La Monumental», durante la celebración del mitin radical.

El Juez especial conferenció largamente con el de Instrucción del distrito don Salvador.

Sobre ocultación de cereales

Desde Sevilla dan cuenta de que comparecieron ante el Juez del Distrito de la Magdalena los fabricantes de harinas, señores Clavero y Borrero quienes expusieron datos técnicos acerca del expediente que se sigue contra el propietario de la finca «Casa Laguna» por ocultación de cereales.

Mián

En Salamanca se celebró el domingo último un mitin de propaganda organizado por el grupo de la Acción Sanitaria.

Discusieron los señores Juarros y Francos Rodríguez.

Caida del maquiulista de un tren

Dicen de Sevilla que el maquiulista que conducía el tren descendente de Granada en dirección á aquella capital, se cayó á la vía resultando gravemente herido.

La Junta de Subsistencias de Gijón

Dicen de Gijón que ayer se reunió la Junta de Subsistencias bajo la Presidencia del Alcalde, para tratar de la cuestión del pan.

El Alcalde dió cuenta de la dimisión del vocal patrono.

MENCRETA

Noticia de Barcelona

(Por Correo)

Sábado, 19.—El capitán de Ingenieros señor Blasco, encargado de los servicios de la Interurbana de Teléfonos, comunicó anoche á la Capitanía General que había logrado hablar, si bien con alguna dificultad, con Zaragoza, habiéndole dicho que allí se había celebrado una imponente manifestación popular de protesta contra la conducción del cuerpo de Telégrafos.

Hoy seguía la situación igual en casi todas las industrias con normalidad, y continuando el paro en el ramo de construcción y parte de los carreteros.

Acudieron á los muelles bastantes carros, pero siendo insuficientes, echóse mano de conductoras para el traslado de mercancías desembarcadas.

A las 10 de la mañana debió ir el Inspector de policía señor Más al Paseo de Gracia por haberse formado grupos frente de una casa en construcción.

Probablemente el nuevo gobernador civil general Centaño, llegará á ésta el lunes próximo.

A las once de la mañana zarparon El España para Palma, el Alfonso III, para Cartagena y el Extremadura, para Valencia.

En los buques hicieron las salvas acostumbradas al toque de Alhuya.

Los presos que estaban á bordo de algunos de dichos buques que son los abogados señores Puig de Asprer, diputado provincial, Guerra del Rio, concejal, José Rio del Val, Ramón Aguiló y Rafael del Val, han sido trasladados al departamento de políticos de la cárcel celular.

En el Pueblo Nuevo fué detenido un sujeto por haber disparado un pequeño petardo, pero habiéndose comprobado que solo había querido celebrar el toque de Gloria, fué puesto en libertad.

El ministro de Hacienda ha comunicado al capitán general que el primer vapor con cargamento de trigo que toque en Las Palmas, será destinado á Barcelona. Además ha dado orden de que todo el trigo nacional que ha sido adquirido por los harineros de Barcelona, sea traído sin pérdida de tiempo.

Ha sido llamada á Madrid una comisión de harineros.

Han empezado á prestar servicio en la central de Teléfonos algunos ingenieros industriales. Las comunicaciones hasta ahora limitadas á la provincia, se han extendido á varios puntos de la región.

Ayer y hoy se han recibido en la capitanía general otras 12 000 pesetas para las fuerzas que prestaron servicios extraordinarios cuando la huelga de los electricistas y gasistas.

Dicase que el Comisario de policía señor Carbonell y el inspector señor Martorell, volverán á prestar servicio en Madrid.

Asegúrase que el reactor de «La Publicidad» señor Durán y Totajada contra quien peña el fiscal 6 años de prisión correccional, ha sido condenado á 6 meses y un día de dicha pena.

La Juventud Mzurista se ha dirigido al alcalde y á los concejales monárquicos señores Martín, Ventosa y Llopi, interesándoles apoyen la siguiente proposición: «Que haciéndose intérpretes del sentir de la ciudad proponen al Consistorio se haga constar la gratitud de Barcelona hacia el Ejército por su diligencia, prudente y enérgica actuación, salvadora de la vida é interés de nuestra ciudad durante los pasados sucesos».

Ha visitado al Alcalde el capitán aviador francés M. Kerillis manifestándole que organizado por «L'Echo de Paris», el próximo mes de septiembre se celebrará un circuito internacional de aviación entre Francia y los estados limítrofes, en el que figurarán más de 50 aeroplanos, cuyo comité organizador, del que forma parte el capitán visitante, ha designado la ciudad de Barcelona como la única estación española del estudio circuito; por ello invitaban al Ayuntamiento que se inscriba al mismo.

El Alcalde agradeció el ofrecimiento.

Ha regresado el señor Cambó quien ha pasado estos días al lado de su madre en Vilasar.

Domingo, 20.—Anoche salieron carros á castrar las caramellas pero muchos menos que otros años. Débese á la incertidumbre de si la autoridad permitiría esta expansión tradicional.

Se ha dispuesto que un operador radio telegrafista del Villamil, otro del Osado y otro del Bazan se encarguen de la estación de T. S. H. del Prat del Llobregat.

El gobernador civil ha recibido noticia de que las provincias de Zaragoza, Murcia, León y alguna otra, están en comunicación telegráfica con Madrid, y que los telegrafistas de varios puntos han ofrecido reanudar el trabajo.

El propietario de «La Publicidad» ha suspendido indefinidamente la publicación de este diario.

BUXARU

nie en hacer reír al público y lo consigue plenamente.

La trama es sencilla: dos matrimonios cuya obsesión la constituyen sus rancias tradiciones hidalgas, pero que están arruinados. Fian su rehabilitación material al enlace de sus hijos creyendo equivocadamente en la opulencia, los padres de la novia á los del novio y estos á los de aquella. Un acreedor de ambos descubre la trama en el momento culminante, pero los chicos se casan contra viento y mares; él es médico y con su trabajo honrado, sostendrá la familia.

El acreedor Don Mellón que es un el amigo de los deudores, los salva á todos y es el sosten de la casa que da cobijo á todos: suegros y yernos, viéndose los viejos en continuo alboroto. El nacimiento de una niña á quien Don Mellón instituye heredera, restablece la paz. El es el padrino, con la institutriz *Mis Plain* y con este parentesco espiritual se libra el buen señor del asedio constante que pone á su soltería la mis.

La trama bordada de chistes algunos muy oportunos, los otros demasiado preparados, pero el conjunto muy gracioso que es lo que se proponía el autor.

Bien la señora Asquerido en el papel de institutriz y el señor Gull en el de Don Mellón; los demás muy discretos. El público los aplaudió.

El teatro medianamente concurrido.

Para esta noche se anuncia el estreno de la última obra de Linares Rivas que viene precedida de gran éxito; antes se estrenará el entremés de Ricardo Galí *Hoy llega el tío*.

CULTOS

Para hoy

San Juan de los Rios

Concluyen en San Jaime en obsequio del Santo Titular: Exposición á las siete; á las nueve y media Horas y Misa mayor; por la tarde á las seis los actos de coro, Tisegio, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

San Juan de los Rios

A Nuestra Señora de la Cueva Santa en Santa Clara.

Para mañana

San Juan de los Rios

Empiezan en Santa Catalina de Sena en sufragio de varios difuntos: Exposición á las siete y primera parte del Rosario durante una misa; á las diez Misa cantada y á continuación la segunda parte del Rosario también durante una misa; por la tarde á las seis y media, después de rezada la tercera parte del Rosario, se dará principio al solemne Septenario en honor de la titular Santa Catalina de Sena, con sermón por el Rdo. P. José Crespi, de la Misión.

San Juan de los Rios

A Nra. Sra. de la Soledad en las Misiones.

CINE MODERNO

HOY A LAS SEIS TARDE

EXITO del cuarto episodio de la colosal serie EL BLANCO

TRAGICO por el incomparable POLO y de la interesantísima película EL LOBO DEL NORTE.

Jueves: GRANDIOSA SOLEMNIDAD ARTISTICA. ESTRENO del grandioso drama TOSCA por la eminentísima artista FRANCESCA BERTINI.

CARNE LIQUIDA

ALIMENTO TONICO-RECONSTITUYENTE PARA ANEMIA, DEBILIDAD, CONVULSIONES, ETC.

Doctor Lóbisch

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENEREAS Y ULCERAS DE LA PIERNA

Antes ayudante, médico y jefe interno (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y venéreas del Instituto médico-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania). Calle de S. Miguel, 157, pral. (Frente la Iglesia de Sta. Catalina de Sena) Consulta de 8 á 4

Activa Aserradora S. A.

MUELLE PALMA. Especialidad en cajonería para envases. Ventas de serrín y leña, á precios cómodos.

BAÑOS

DE LA CALLE DE LOS HUERTOS. A partir del domingo 20 corriente, quedan abiertos al público los servicios de este antiguo y acreditado establecimiento.

Tornero mecánico

Se necesita en los talleres de A. Bibliou, Avenida Alejandro Roselló, 19, (Ensanche).